
CONSEIL D’ECOLE (18/06/2024) 

 

I. Bilan général : 

C’est une année scolaire qui s’est bien passée dans son ensemble, riche en projets dans de nombreux 

domaines (sportif, culturel, citoyen…) 

 

Des projets importants prennent forme : 

 

- Dans la continuité de notre Charte Ethique qui nous avait permis d’harmoniser le règlement de l’école 

entre scolaire et périscolaire en partenariat avec les familles, nous proposerons à la rentrée, sur incitation 

de la Rectrice, une charte à signer aux familles qui rappelle le droit et les devoirs des parents d’élèves et 

enseignants. 

Remarque des RPE : 

Nous la lirons (envoi par mail) et nous ferons un retour. 

 

- le projet NEFLE « Notre Ecole, Faisons-La Ensemble » :  

Notre projet « centre d’écriture pour bien grandir » a été validé et financé par la DSDEN64 dans son 

intégralité soit 17 452,68€. 

Depuis le mois d’avril, nous recevons petit à petit le matériel (il ne reste que les assises des élèves – 

chaises). Nous avons eu une 1ère réunion de réflexion avec les conseillers pédagogiques le 4/06 suivie d’une 

prochaine le 02/07. Ils nous aident à réfléchir à l’aménagement des espaces et à l’optimisation de 

l’utilisation du matériel (tablettes, tableaux bavards et ordinateurs).  

 

Question et remarque adressées à la mairie :  

- Le vidéoprojecteur de la classe d’Allande (Larrun) et son ordinateur nécessitent un entretien 

spécifique. 

- Il faudrait qu’Usta Info prépare le matériel informatique : verre trempé, pack word, protection 

virus (si nécessaire), paramétrage des comptes Google… 

Peut-on programmer une intervention ? 

Réponse de la mairie : 

C’est noté pour la mise en route du matériel informatique. Vous pouvez voir avec Usta Info pour planifier 

la mise en route et le paramétrage de ce matériel informatique. Cependant, je te remercie de leur 

demander qu’ils nous transmettent un devis relatif à ces installations et paramétrages. 

Réponse : 

Usta’info a réalisé un devis pour un montant de 240€. 

 

Réponse de la mairie concernant le vidéoprojecteur de la classe d’Allande :  

Un devis a été demandé à Usta’ Info pour le remplacement du vidéoprojecteur et l’ordinateur.   

Il faut savoir que le budget est réalisé en mars. Par conséquent, les demandes de juin sont difficilement 

réalisables. 

 

II. Bilan 2023-2024 : 

Projet artistique et culturel (PEAC) :  coût global = 4 418,70 € dont 1838,70 € pris en charge par 

l’association école 

- Du CP au CM2 : chant chorale avec Amaia Hiriart du 01/02 au 15/03 avec présentation au festival 

Hartza Altzoan – coût (720 €) pris en charge par l’association Herri Soinu 



- GS-CP : arts plastiques avec Maialen Dissard du 7/03 au 14/05 avec un vernissage le 16/05 – coût 

720 € pris en charge par la CAPB 

- PS-MS : Musique sur le thème de l’eau avec Naia Robles avec présentation à la fête de l’école – coût 

(1 198,70 €) pris en charge par l’association de l’école dont une partie (640€) est financée par 

l’OPLB. 

Dans le cadre de ces projets, tous les élèves ont assisté à des spectacles proposés par la CAPB (4€/élève 

transport compris) et la SNBSA (scène nationale Bayonne sud aquitaine) (8 €/élève + transport) 

→ Spectacles proposés par la CAPB : Eau douce, Le joueur de flûte, Eclipse et coquelicots, Playground pour 

un coût total de 592 € pris en charge par l’association de l’école  

→ Spectacles proposés par la SNSA : Peau d’âne, Amazones pour un cout total 688 €  

 

Notre chorale d’école permet, tout au long de l’année, au travers de divers apprentissages (chants, 

percussions corporelles, danses, flashmob…) de renforcer l’aspect culturel de notre territoire (Olentzero, 

Carnaval) et de s’ouvrir à de nouvelles cultures (chant kanak, gum boots issu de l’esclavagisme…) 

 

Projets en faveur de la langue basque : 523 € à la charge de l’association de l’école 

Participation à la Korrika Ttipi, pour les élèves de MS au CM2, le lundi 18 mars (105 € pris en charge par 

l’association de l’école) 

Zineskola (2,80 €/élève + 125€/transport) pour un coût total de 418€ 

- De la PS au CE1 « Yuku eta Himalaiako lorea » 

- Du CE2 au CM2 « Aimbo » 

Les enseignants ont assisté à des formations pour l’exploitation pédagogique de ces films. 

A noter : les élèves unilingues ont également visionné ces films (en classe) et les ont exploités. 

Journée au collège autour d’un jeu de l’oie pour les CE2-CM1-CM2 – transport pris en charge par le collège 

 

Projets Citoyenneté : 200 € pris en charge par l’association de l’école 

Pour les CM1-CM2 : théâtre social sur le thème du Vivre ensemble avec ateliers philo lors de la résidence 

de la compagnie La machine à Pingouins du 20/11 au 1/12 – coût environ 500€ pris en charge par la 

communauté d’agglomération Pays Basque (CAPB) 

GS-CP avec l’aide Carole Peyrouzère du RASED de Cambo sur le thème « bien vivre ensemble pour bien 

apprendre » 

Projet pour les CE1-CE2 avec Bil ta Garbi le tri des déchets dans la continuité de l’an passé et la visite du 

centre Canopia pour les élèves du CE1 au CM2 à Bayonne (jeudi 4/07) – coût du transport 200€ pris en 

charge par l’association de l’école 

PS MS : préservation de la ressource Eau en lien avec le projet PEAC et les interventions scientifiques 

CE1-CE2-CM1-CM2 : projet apprendre à porter secours avec Xabi Dupeyron, pompier professionnel 

formateur. 

 

Projets sportifs :  720 € pour l’association de l’école + 1600€ de piscine (Mairie) 

Dans le cadre de notre adhésion à l’USEP64, nous payons une adhésion qui nous permet de participer 

gratuitement aux différents projets / rencontres : coût de l’adhésion de 340€ 

S’ajoutent tous les autres thèmes choisis en lien avec le thème des JO et leur défi : rugby, cross, pelote, 

danse. 

Projet Vélo : cycle Vélo pour les élèves du CE1 au CM2 avec sortie vélo à la journée Ustaritz-Bayonne avec 

parcours Street Art avec Kaxu Galerie et séance « les petites bêtes » à la plaine d’Ansot pour un montant 

380€ pris en charge par l’association de l’école 



Projet RSAO (rencontre sportive associative olympique) pour les élèves de CE2-CM1-CM2 sur le thème de 

l’Olympisme et du Paralympisme. Les élèves ont été auteurs et joueurs de leur rencontre du 23/05 avec 

l’école de Louhossoa 

Projet Orientation de la PS au CE1 : de la classe, à la cour, au trinquet pour finir par une sortie à La Chapelle 

le 25/06 (matin) 

Piscine :  

Pour les CP, CE1, CE2 et CM2, à la piscine de Landagoyen (Ustaritz) pour 10 séances les vendredis après-

midi. Cette activité est financée par la Mairie (location du bassin et transport). 

Transport : 935 € + Activité : 652,50 € Soit un total de 1 587,50 € 

 

Projets sciences : 300 € pris en charge par l’association 

Interventions Lacq Odyssée - Centre de Science et Technologie (CCSTI) des Pyrénées-Atlantiques et des 

Landes 

 Du CE1 au CM2 : Planétarium 

 De la PS au CP : « ça bulle » sur le thème de l’eau 

 

Classe de découverte :  

Découverte du milieu montagnard (randonnée, lecture de paysage, astronomie, biathlon, course 

d’orientation) à Lescun dans le centre de L’Abérouat qui a eu lieu le 2,3 et 4 octobre 

Coût total : 7196 € soit 369 €/élève dont 2 000 € financé par l’association de l’école. Les dons d’entreprises 

ont permis de réduire le coût du séjour. 

 

Divers :  350 € pour l’association  

Prix littéraire des Incorruptibles pour les GS-CP et les CE1-CE2 = 350€ comme l’an dernier  

Journée à La Chapelle pour toute l’école : 25/06/2024 (report le 27/06) 

Liaison CM-6ème avec visite du collège et participation au Rallye mathématique (2 manches). Nous avons fini 

2ème à 6 points des 1ers sur 16 classes. (Transport pris en charge par le Collège) 

 

COÛT TOTAL des projets 2023-2024 = 13 707,70 € 

Dont 5 931,70 € pris en charge par l’association de l’école  

 

III. Bilan de l’APE : 

Bilan financier : 

OPERATIONS BENEFICES 

Séance photo family box  321,75 

Photos école 245,98 

Chocolats de Noël  449,95 

Soirée déguisée 100,91 € 

Chasse aux œufs 315 € 

Muguet 1101,05 

Vente de gâteaux pour les fêtes 1771,74 

Fête de l’école  (en cours) 

Tombola  3861,57 

Assurance -100,02  

 



 

Total PROVISOIRE : 8 067,93 

 

OPERATIONS – Hartz Ttipaik BENEFICES 

Kermesse 481,50 

 

TOTAL (provisoire) : 8 549,43 

  

Pour rappel, l’ensemble des bénéfices récoltés par l’APE est reversé à l’association des enseignants 

Hartz Ttipiak. 

Toutes les activités, sorties, projets sont GRATUITS pour TOUS les élèves et leur famille (sauf 

classe de découverte) 

 

Equipe enseignante : 

Encore une fois, nous tenons à remercier l’ensemble des bénévoles de l’APE et des parents qui les aident. 

Grâce aux actions menées, nous avons pu vivre une année riche en projets. 

Bravo à eux et un grand merci à tous ! 

 

Remarque des RPE : 

Un grand BRAVO à tous et à toutes. 

 

A noter : à la rentrée une réunion sera organisée pour former un nouveau bureau à l’APE à laquelle 

l’ensemble des familles sera invité. Il est primordial que de nouveaux bénévoles prennent la suite pour 

maintenir la dynamique des projets dans les années futures. 

Sans APE, nous ne serons plus en mesure de proposer un choix diversifié et gratuit de projets et sorties. 

Un mot sera prochainement mis dans les cahiers pour commencer à recruter. 

 

IV. Rentrée 2024-2025 : 

Les effectifs 

Niveaux Effectif total 
Section 

bilingue 

Section 

unilingue 

PS 12 10 2 

 MS 12 6 6 

GS 13 9 4 

CP 17 12 5 

CE1 10 5 5 

CE2 7 5 2 

CM1 13 6 7 

CM2 15 +1 8 7 +1  

 98 +1  61 38 +1 

 

 

L’équipe enseignante 

Suite aux modifications de poste (-0.5 de basque et +0.5 de français), l’équipe enseignante sera :  

- En français : Balland Patricia, Broca Emilie à temps plein (+1/4 de décharge) 

       Bouleteix Sarah  

* en immersion 

(100% du temps en 

section bilingue) 



A noter : nous ne connaissons pas encore le nom du ¼ de décharge, nous le saurons fin juin (normalement) 

 

-  En basque : Cledon Allande, Marion Daguerre à temps plein 

            

 

ATSEM :  

Il y a actuellement 3 ATSEM (Maylis Urruty, Coralie Larrondo et Christelle Arocena) pour 2 Equivalent 

Temps Plein. 

Remarque des enseignants : Merci à la mairie de continuer de nous doter d’ATSEM pour nos deux classes 

de maternelles. 

Remarques des enseignants : 

Nous réfléchirons à l’organisation avec les concernées et l’enverrons à la mairie (fin juin) 

 

 

TPS 

Cette année encore, l’accueil des TPS (enfants nés en 2022) nous paraît compliqué à cause du multiniveau 

au sein des classes de maternelle (3 ou 4 pour les classes de maternelles selon les sections). 

 

Organisation des classes 2024-2025 :  

Comme chaque année, nous attendrons la rentrée quand nous serons sûrs des effectifs par niveau et par 

section pour annoncer l’organisation des classes aux familles. 

 

 

IV. Paris 2024 : 

La classe de découverte à Paris du 3 au 5 septembre pour les élèves de CM1-CM2 a été validée par notre 

IEN, Mme Cuculou. Elle doit encore être validée par les DSDEN du 64 et du 75. Cela semble bien parti. 

Le vendredi 28/06, la SNCF fera une intervention auprès des CE2-CM1 pour préparer leur trajet. 

 

Nous avons reçu de nouveau les familles le jeudi 13/06 à 18h pour commencer à finaliser ce projet. 

 

Ce projet concrétise cette année placée sous le signe des JO avec l’ensemble des actions menées cette 

année sur ce thème. (cf documents). 

 

Financement : le coût global de 9 658,50 € reste inchangé (pour le moment) et devient 402 €/élèves  

Aides et subventions : 

La mairie a voté une subvention exceptionnelle de 1 200 €.  

Les familles ont su se mobiliser et obtenir des dons (cerfa) d’entreprises pour un montant de 1 900 €. Des 

promesses sont en cours mais je ne sais pas si elles aboutiront. 

Notre demande de « Coup de Pouce » auprès de l’USEP64 nous a permis d’obtenir une aide de 730 €. 

    Reste à financer = 5 712,50€ soit 236,45 €/élève 

 

L’association de l’école aidera les familles pour atteindre l’objectif de 150 €/enfant soit pour le moment 

une aide d’environ 2 100 €. 

 

Nous remercions chaleureusement la Mairie pour cette subvention exceptionnelle : nous mesurons l’impact 

sur ce projet. 



Bravo aussi aux familles qui nous permettent de rendre ce projet réalisable grâce à leur démarchage 

d’entreprises. 

 

 

IV. Les remarques diverses des enseignants : 

L’équipe tient à remercier : 

- les parents qui s’impliquent et donnent de leur temps pour nous accompagner (piscine, vélo, sortie…) et 

qui rendent nos projets possibles 

- à l’APE et à tous les gens qui les soutiennent  

- aux RPE pour leur soutien et un remerciement tout spécial à ceux qui nous quittent cette année et pour 

qui c’est leur dernier conseil d’école 

 

Remarques concernant la mairie : 

a) Nous commençons par une remarque qui concerne principalement le Comité des fêtes mais qui rejaillit 

sur la Mairie. 

    Nous tenons à évoquer les fêtes du village.  

    Tout d’abord, nous remercions le comité et la mairie qui ont tenu compte de nos remarques de l’an dernier 

avec l’installation et la désinstallation du chapiteau le mercredi. De plus, la partie fronton a été très bien 

nettoyée par l’agent technique de la commune. Merci à lui. 

    Cependant, il reste à s’accorder sur le nettoyage du sol sous le chapiteau. Le balai a été mieux passé que 

l’an dernier mais cela reste malheureusement insuffisant. Il restait des mégots, des restes d’artifices, 

des petits bouts de verre et de plastiques… De plus, il faudrait réfléchir à une solution de nettoyage du 

sol en profondeur du sol pour éliminer les résidus de bière, d’urine, de vomi… L’équipe enseignante a dû 

nettoyer le jeudi matin (le 23/05) pendant plus de 30 minutes la cour pour la rendre acceptable à l’accueil 

de notre rencontre sportive avec l’école de Louhossoa. Et ce nettoyage n’a pas permis d’éliminer les odeurs 

et la saleté incrustée. Un coup de Karcher nous semble nécessaire. 

Réponse de la mairie : 

Olivier a rebouché le 4/06 les trous laissés par le chapiteau. 

Ce nettoyage doit être fait par le comité et ne peut être assumé par la mairie. Une réunion est prévue.  

 

 

b) Nous tenons à remercier tout particulièrement la Mairie pour l’écoute apportée aux requêtes de l’équipe 

et leur réactivité. Les remarques faites au précédent conseil ont été entendues. 

Ils ont répondu favorablement de très nombreuses fois à nos sollicitations. 

- le remplacement des ATSEM,  

- la subvention pour le projet Paris 2024 

- les tables dans la classe d’Emilie (Urtsuia) : le remplacement de 2 tables avait été demandé pour pouvoir 

installer les centres d’écriture. Dès les vacances de printemps, l’ensemble des tables a été changé grâce 

au plan seconde main suggéré par l’équipe enseignante. 

- la possibilité d’avoir un copieur couleur quand l’actuel serait remplacé : la mairie nous a signalé le 4/06 

que lors de la séance du Conseil Municipal du vote du budget le 11 avril dernier, a été décidé le 

remplacement du copieur de l’école. Un nouveau copieur avec impression noir et blanc et couleur viendra 

donc très prochainement remplacer l’actuel. Ils sont en train de procéder à la planification de la livraison 

de ce nouveau copieur.  

 

 



Remarques concernant les familles : 

Nous avons la même remarque que l’an dernier. 

Nous constatons que les familles signent et regardent de moins en moins les cahiers de liaison, les 

cahiers/évaluations sont peu signés, les devoirs sont de moins en moins faits… 

Nous espérons que la Charte permettra à chacun de tenir son rôle de partenaire. 

 

V. Les remarques diverses des RPE : 

 

Les modalités de facturation de la cantine ont évolué. 

Désormais, on distingue le coût du repas (3,30 €) du coût du service périscolaire qui est fonction du 

quotient familial. 

Le tarif peut ainsi varier par rapport au tarif actuel, de - 0,10 € à + 0,25 €. 

Nous souhaiterions savoir si le coût du repas a augmenté ? Dans quelle proportion ? 

En effet, certaines familles trouvent l'augmentation importante et soulignent que les menus notamment 

végétariens sont un peu "spéciaux". 

Qu'en est-il du gaspillage notamment les jours de menu végétarien ? 

Réponse de la Mairie :  

3,30€ correspond au prix d’achat des repas auprès de La Maison d’enfants qui a augmenté ses repas de 

0,30€ début 2023. Pour garder un équilibre entre coût antérieur et la répercussion de la mise en 

conformité avec la règlementation de la CAF, nous avons mis en place cette nouvelle tarification. Cela a 

demandé une longue réflexion. 

De plus, nous rappelons que les menus sont réalisés avec une diététicienne. Suite aux mesures effectuées 

par Bil Ta Garbi dans le cadre de la lutte contre le gaspillage alimentaire, et pour limiter le gaspillage, les 

quantités livrées ont été revues en fonction des types de repas. Aucun gaspillage particulier n’est constaté 

les jours de menu végétarien. 

 

Nous constatons que la cour n'était pas propre après les fêtes. 

 

Les RPE réfléchissent pour sensibiliser parents et enfants au danger des écrans (appel à des intervenants, 

semaine sans écran ...) 

Nous avons pris contact avec le point Info Jeunesse d’Ustaritz. De plus, nous proposons une réflexion sur 

une semaine sans écran (récréatif). 

Réponse des enseignants : 

Nous sommes intéressés et prendrons contact avec Ustaritz. Concernant, la semaine sans écran, nous 

pourrions faire parvenir un sondage à la rentrée. Et, selon le retour des familles, mettre en place une 

préparation avec les enfants de cette semaine-là : « quelles activités peut-on faire à la place ? »  

 

Nous remercions les enseignants pour les projets menés tout au long de l'année, l'APE pour ses actions, 

les parents qui aident l'APE, qui se rendent disponibles pour accompagner lors des différentes sorties, le 

personnel périscolaire pour les activités proposées, et la Mairie pour son soutien.  

Bravo pour les activités riches et variées (tournoi de pelote, de foot, spectacle de danse, théâtre, le 

journal). 

 

Lors du précédent conseil d’école, nous avions évoqué la possibilité de mettre des serviettes en tissu à la 

cantine à la place des serviettes en papier. 

Conclusion du conseil d’école (RPE, mairie, enseignants) : 

Dans un premier temps, l’achat d’un meuble ne parait pas opportun vu le montant excessif (1200 – 1800€). 

Mais la mise en place des serviettes en tissu permettrait de répondre à une dimension éco-responsable 

tout en réalisant une économie pour la commune (l’achat de serviettes papier jetables coûte 1600€/an). 

L’ensemble du conseil d’école est favorable à la mise en place de serviettes en tissu. 

Deux voies sont en réflexion : 



- Des panières par classe avec les serviettes mises dans des sacs plastiques (type congélation) 

- Des panneaux muraux en tissu avec rangement individuel – sac congélation possible 

Les serviettes seraient rendues aux familles pour être lavées : fréquence non déterminée (hebdomadaire 

/ mensuelle / …) 

 
 


